
CENTRAIS DE ABASTECIMENTO DO

RIO GRANDE DO SUL

BANCO

Posto do Banco do Brasil no Centro 
de Utilidades Públicas ampliará 
atendimento presencial a pedido 
dos atacadistas

Leia mais na página 4

PESCADOS

Pela primeira vez, Banco de 
Alimentos distribui peixes e frutos 
do mar para instituições 
assistenciais

Leia mais na página 4

AUDIÊNCIA

Presidente se reuniu com prefeito da 
Capital para tratar de projetos de 
interesse da administração e dos 
permissionários

Leia mais na página 2
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NA AGRICULTURA, PECUÁRIA
E DESENVOLVIMENTO RURAL

Bombeiros vão revisar PPCIs

Vistorias do 1º Batalhão de Bombeiro Militar da Capital também servirão para
orientação e futura liberação de alvarás

Leia mais na página 2

Qualidade dos alimentos é prioridade

Resultado de análises laboratoriais em hortifrutigranjeiros coletados em 2020
demonstra eficiência dos serviços de orientação à cadeia produtiva

Leia mais na página 3



Revisão dos Planos de Proteção Contra Incêndio deve começar até o final do ano  

PREVENÇÃO E SEGURANÇA
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Em reunião com o tenente-coronel Eduardo 
Estevam Rodrigues, comandante do 1º 
Batalhão de Bombeiro Militar de Porto Alegre, 
representantes da Ceasa solicitaram a revisão 
dos Planos de Prevenção Contra Incêndio 
(PPCIs) dos boxes das empresas e vistoria 
para concessão dos alvarás. Segundo o oficial, 
as visitas devem começar ainda este ano. A 
medida é muito aguardada pela gestão e pelos 
atacadistas preocupados com os sistemas de 
prevenção implantados em seus espaços. O 
diretor técnico operacional Airton Reinheimer, o 
gerente técnico operacional, Paulo Regla, a 
gerente financeira, Cláudia dos Santos, e o 
presidente da Associação dos Atacadistas, 
Sérgio Di Salvo participaram do encontro. 

AGENDA COM PREFEITO

Este mês, o presidente Ailton dos Santos 
Machado esteve duas vezes com o prefeito de 
Porto Alegre, Sebastião Melo, para tratar de 
vários assuntos. No último encontro, ocorrido 
dia 27, no Paço Municipal, Ailton pediu a 
aprovação do Estudo de Viab i l idade 
Urbanística (EVU) e a emissão dos alvarás de 
funcionamento provisório para os prédios da 
Ceasa. O EVU é um estudo que busca analisar 
se determinado empreendimento imobiliário 
pode ou não ser executado em determinado 
local, com o objetivo de identificar o impacto 
que a obra terá nos s istemas viár io, 
habitacional e produtivo, assim como 
determinar se as alterações provocadas estão 
de acordo com o Plano Diretor.
Além da conformidade legal, a aprovação do 
EVU e a concessão dos alvarás permitirão que 
empresários participem de licitações. A demora 
na concessão desses documentos ocorreu em 
virtude do longo período de análise e 
e laboração  de  parecer  técn ico  para 
tombamento de prédios da Ceasa. No dia 12, 
em audiência da Associação de Amigos do 
Bairro Anchieta com o prefeito, na Fecomércio-
RS, o presidente encaminhou pedidos de 
melhorias na infraestrutura da rede de esgotos 
que passa pela Ceasa e segue para o Rio 
Gravataí. A administração também reivindicou 
a conclusão das obras na avenida Fernando 
Ferrari e a finalização do trecho projetado em 
direção à nova sede da Fecomércio-RS.

Operações podem ser realizadas 

Reunião foi realizada na sede do 1º Batalhão de Bombeiro Militar da Capital

Em visita a Sebastião Melo, presidente falou sobre projetos e o entorno do complexo

Primeiro encontro com a autoridade municipal ocorreu na Fecomércio-RS
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AIRTON REINHEIMER
Diretor Técnico Operacional

Melhorias no sistema de drenagem

Continuamos invest indo para 
melhorar as condições de trabalho 
de todos no complexo e atentos aos 
problemas pontuais que porventura 
apareçam e necessitem soluções 
u r g e n t e s .  N o s s a  e q u i p e  d e  

Manutenção realizou este ano cinco obras de 
drenagem em pontos de alagamentos crônicos, 
sobretudo nos dias de chuva em que a água empoça 
e prejudica a rotina de carregadores e produtores. 
Todos foram resolvidos. Na última intervenção, ao 
lado do GNP, funcionários trocaram a tubulação, 
construíram caixas de coleta e direcionaram o fluxo 
da água para a rede de saída do esgoto pluvial.

CELSO PAZUCH
Diretor Administrativo-Financeiro

Novo Pavilhão de Logística E-9

Historicamente, a administração da 
Ceasa  é  pa rce i r a  e  agen te 
f a c i l i t a d o r  d e  i n i c i a t i v a s 
empresariais dentro do complexo. 
P a r a  e s t i m u l a r  o  e s p í r i t o 
empreendedor que move nossos 

permissionários, oferecemos sempre que possível 
oportunidades de novos negócios. Na próxima 
licitação, um segundo espaço destinado para 
investimento em logística entrará em licitação. O 
Pavilhão E-9, voltado para este fim, será construído 
numa área de 1.538 metros quadrados ao lado da 
Direta Logística de Alimentos, que expandiu sua 
estrutura física visando novos negócios. 

Laudos técnicos sobre a presença de resíduos dão mais segurança para o consumidor

QUALIDADE DOS HORTIFRÚTIS

MENSAGEM DOS DIRETORES

Formado por várias instituições e coordenado pela Ceasa, o 
Grupo de Trabalho Alimento Seguro apresentou o resultado das 
análises laboratoriais de resíduos de agrotóxicos em hortifrútis 
coletados em 2020, e fez um balanço dos últimos três anos de 
monitoramento. O saldo, altamente positivo, demonstra a 
eficiência dos serviços de orientação à cadeia produtiva que 
comercializa seus produtos no maior entreposto de 
hortifrutigranjeiros do Estado. No ano passado, foram analisadas 
101 amostras de oito produtos (cenoura, banana, alface, 
abobrinha italiana, pepino, morango, pêssego e tomate) de 
agricultores residentes em 27 municípios gaúchos. Segundo 
laudos técnicos, 73 (72%) foram consideradas satisfatórias e 28 
(28%) insatisfatórias. 
Nos últimos três anos, o índice de amostras satisfatórias passou 
de 61% (2018) para 66% (2019) e 72% (2020). O número de 
amostras de 2020 foi inferior ao de anos anteriores em virtude da 
pandemia do coronavírus, que impôs restr ições de 
funcionamento de várias atividades da economia, entre elas a 
exercida pelos laboratórios. Apesar disto, o programa de 
monitoramento da Ceasa é o único em atividade neste momento 
no Rio Grande do Sul. No âmbito nacional, a Ceasa é uma das 
ú n i c a s  q u e  m a n t é m  c o n t r o l e  r i g o r o s o  s o b r e  o s 
hortifrutigranjeiros comercializados, servindo de modelo para 
administrações das Ceasas de outros Estados.

Coletas são realizadas no GNP (acima) e nos boxes (abaixo)

Ações resultaram em aumento do percentual de satisfação

De acordo com o gerente técnico da Ceasa, Claiton Colvelo, as ações realizadas entre 2018 e 2020 
resultaram no aumento do índice de produtos considerados satisfatórios e na redução do percentual de 
hortifrútis com inconformidades, mas sem potencial de risco à saúde, segundo o que preconiza a Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa). Ou seja, a maioria das frutas, legumes e verduras analisadas 
estava em conformidade com a legislação que regra este segmento.
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ACESSO SUL EXPOINTER

A direção da Ceasa reuniu-se com 
diretores do DMLU para encontrar 
solução para o descarte irregular 
de lixo e entulho na rua Giuseppe 
M a n d e l l i ,  a c e s s o  S u l  d o 
complexo, no bairro Anchieta. 
Garis recolheram o lixo e os 
entulhos da via pública e a Ceasa 
fornecerá plantas para revitalizar 
o paisagismo nas margens da 
estrada. A instalação de câmeras 
é analisada pelo poder público.

A Ceasa participará da 44ª edição 
da Expointer, que se realizará 
entre 4 e 12 de setembro no 
Parque de Exposições Assis 
Brasil, em Esteio, respeitando os 
protocolos de saúde. Nosso 
estande mostrará o  trabalho de 
divulgação e comercialização dos 
hortifrutigranjeiros produzidos no 
Estado. Também vamos exibir 
vídeos e distribuir folders sobre 
nossa história e principais ações.

CANAL ABERTO

Quero saudar com entusiasmo a 
parceria longeva que a Ceasa 
mantém com o Sesc/RS, e mais 
recentemente a que firmamos 
com o programa Mesa Brasil, 
que atende pessoas em nível de 
vulnerabilidade social. Essa 
relação é unificada por uma rede 
d e  s o l i d a r i e d a d e  q u e  s e 
manifesta em ações de combate 
à fome, através da distribuição 
de alimentos, de materiais de 
higiene e até de máscaras, como 
ocorreu no evento promovido 
pela Abracen em abril, em que 
Ceasa e Sesc atuaram juntos em 
nome de uma causa maior. Neste 
mês, porém, uma novidade 
a n u n c i a d a  e m  m a r ç o  s e 
concretizou. Pela primeira vez 
desde que foi criado, em 2003, o 
Prato Para Todos distribuiu 
peixes e frutos do mar para 
associações comuni tár ias, 
creches e asilos. Foram doados 
3.330 qui los de anchovas, 
p e s c a d a  e  c a m a r õ e s ,   
acrescentando novas proteínas 
na a l imentação de mui tas 
pessoas. Os peixes doados à 
Ceasa pelo Mesa Brasil foram 
apreendidos pelo Ibama. A todos, 
nosso muito obrigado.

Ailton dos Santos Machado 
Presidente da Ceasa

Servidores do DMLU limparam via pública Feira terá controle sanitário rigoroso  

Ceasa distribuiu 1.350 kg de camarões Atendimento presencial será ampliado 

FRUTOS DO MAR BANCO DO BRASIL

Pela primeira vez desde que foi 
criado, em 2003, o programa 
social da Ceasa distribuiu peixes 
e camarões para instituições 
assistenciais cadastradas no 
Prato Para Todos. A oferta de 
pescados pelo Programa Mesa 
Brasil do Sesc/RS ocorrerá 
sempre que houver apreensão  
pelo Ibama. Foram doados 1.980 
quilos de peixes (anchovas e 
pescada) e 1.350 quilos de 
camarões para 70 entidades.

A ped ido dos  a tacad is tas , 
representantes do Banco do 
B r a s i l  a fi r m a r a m  q u e  o 
atendimento presencial no posto 
da instituição financeira na Ceasa 
já foi retomado e será ampliado. A 
promessa em reunião realizada 
no auditór io foi  fei ta pelos 
gerentes de relacionamento do 
banco, Marcio Mello Roux Leite, 
da agência Anchieta, e Fernanda 
Cantor i ,  da agência Passo 
D'Areia.
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